

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti kepada remaja korban perceraian orang tua di Desa Kolelet, Kecamatan Picung, Kabupaten Pandeglang, Banten, dapat disimpulkan bahwa:

1. Padahal sebelum kelima responden itu menerima penerapan logoterapi, perilaku mereka cenderung ke hal yang negatif, seperti mereka meminum-minuman beralkohol, membuat tato di badannya, jarang pulang kerumah, sering kelayaban sampai tengah malem, memakai tindik, nongkrong-nongkrong ngga jelas, bahkan sampai memakai narkoba hanya untuk membuat dirinya tenang dan senang ketika menghadapi kedu orang tuanya yag bercerai.
2. Pelaksanaan pendekatan logoterapi dalam empat tahap yaitu tahap perkenalan, yang diawali dengan menciptakan suasana nyaman untuk konsultasi, tahap pengungkapan dan penjajagan masalah, dengan memulai membuka dialog mengenai masalah yang dihadapi reponden, tahap pembahasan bersama yaitu peneliti dan responden bersama-sama membahas dan menyamakan persepsi atas masalah yang di hadapi dan tahap evaluasi dan

penyimpulan, yaitu mencoba memberi interpretasi atas informasi yang diperoleh sebagai bahan untuk tahap selanjutnya, yaitu perubahan sikap dan perilaku responden.

Pelaksanaan pendekatan logoterapi dilaksanakan sebanyak empat pertemuan setiap masing-masing responden, dapat disimpulkan bahwa dari ke lima responden yang berperilaku menyimpang, empat diantaranya telah berhasil merubah perilaku negatif mereka ke perilaku positif dan dapat menerima kenyataan yang ada dalam hidupnya dan dapat memaknai hidupnya dengan lebih baik dan sabar. Sedangkan satu responden dikatakan kurang berhasil karena dia sudah merasakan sakit hati yang sangat mendalam dan juga susahya bertemu dengan peneliti dikarenakan jarak yang lumayan jauh dari tempat tinggal peneliti.

Setelah kelima responden tersebut mendapatkan pelayanan pendekatan logoterapi, sikap mereka semakin hari semakin berubah ke hal yang positif, seperti, mereka dapat menerima kenyataan yang terjadi dalam hidupnya, tidak lagi melakukan hal-hal negatif yang sebelumnya dilakukan ketika sebelum menerima penerapan logoterapi dan dapat memaknai kejadian tersebut dengan positif, bahwa pasti ada makna yang baik dibalik kejadian tersebut.

B. Saran

1. Bagi responden

Responden disarankan untuk bisa terus menjaga emosionalnya, sehingga mereka dapat mengontrol perilakunya dan menjaga baik hubungan dengan kedua orang tuanya serta tetap menanamkan perilaku positif sehingga menjadi pribadi yang lebih baik lagi.

2. Bagi orang tua responden

Memperhatikan anak adalah hal yang paling utama yang harus dilakukan, maka jangan sampai perilaku negatif anda mempengaruhi pola pikir anak dan bisa merubah perilakunya.